

Próximas beatificaciones de seis sacerdotes martirizados por los rojos.

08/07/2009.

La Congregación vaticana para las Causas de los Santos ha abierto las puertas a la canonización de una religiosa española y a la beatificación de once siervos de Dios, entre ellos el cardenal Newman y seis sacerdotes martirizados durante la persecución religiosa del '36 en España.

Así lo confirma la Oficina de Información de la Santa Sede, después de que el Santo Padre haya autorizado, este viernes (3 de julio), la promulgación de los decretos relativos al reconocimiento de diversos milagros –atribuidos a la intercesión de los candidatos que se detallan- y martirios.

Los decretos aprobados por el Papa reconocen el **martirio** de varios Siervos de Dios, permitiendo así su **beatificación**. Se trata de **José Samsó i Elias**, español, sacerdote diocesano, párroco y arcipreste de Santa María de Mataró (nacido en 1887 y asesinado por odio a la fe el 1 de septiembre de 1936 durante la persecución religiosa en España); **Teófilo Fernández de Legaria Goñi** (en el siglo Benjamín) y **cuatro compañeros**, españoles, sacerdotes de la Congregación de los Sagrados Corazones (PICPUS), asesinados, por odio a la fe, también durante la persecución religiosa en España en 1936.

P. Benjamín Fernández de Legaria Goñi (Teófilo), religioso de la Congregación de los Sagrados Corazones, nació el 5 de julio de 1898 en Torralba de Río (Navarra). Fue asesinado a la edad de 38 años, en Piedra del Mochuelo –El Escorial- (Madrid) el día 11 de agosto de 1936.

P. Leoncio López Ramos (Eladio), religioso de la Congregación Sagrados Corazones, nació el 16 de noviembre de 1904 en Laroco (Orense). Fue asesinado a la edad de 31 años, en la pradera de San Isidro (Madrid) el 8 de agosto de 1936.

P. Luis Ros Ezcurra (Mario), religioso de la Congregación Sagrados Corazones, nació el 30 de abril de 1910 en Lezáun (Navarra). Fue asesinado a la edad de 26 años, en “La China” (Madrid) el 15 de agosto de 1936.

P. Fortunato Barrón Anclares (Gonzalo), religioso de la Congregación Sagrados Corazones, nació en Ollauri (Logroño) el 20 de octubre de 1899. Fue asesinado a la edad de 36 años, en el Hipódromo (Madrid) el día 2 de septiembre de 1936.

P. Juan Iñiguez de Ciriano Avechucho (Isidro), religioso de la Congregación Sagrados Corazones, nació el 8 de marzo de 1901 en Legarda (Álava). Fue asesinado a la edad de 35 años, en Madrid el 3 de octubre de 1936.

Rvdo. Don José Samsó i Elias, sacerdote de la diócesis de Barcelona, nació el 17 de enero de 1887 en Castellbisball, Valles, Barcelona. Fue asesinado a los 49 años de edad, en Mataró (Barcelona) el 1 de septiembre de 1936.

La siguiente anécdota se refiere a la muerte del Doctor Samsó. Era el primero de septiembre de 1936, en el salón de comisiones del edificio del Ayuntamiento de Mataró. Estaban conversando Juan Peiró con otra persona. De repente, se abrió la puerta que daba acceso a la Secretaría y, sin llamar, irrumpió un hombre alto, robusto, con una arma larga colgada de la espalda y una arma corta en la cintura, con un pañuelo rojo y negro al cuello y sin ningún respeto exclamó: «¡Juan! ¡Venimos de hacer justicia!». Juan Peiró le respondió: «¡Bueno! Ya habréis hecho algún disparate». El hombre volvió a exclamar: «¡Acabamos de matar al rector!». Juan Peiró estalló de rabia y empezó a chillar: «¡Asesinos! ¡Este hombre era mío! ¡Ladrones!». Aquel hombre que había entrado eufórico en la sala del Ayuntamiento salió de ella mustio y acongojado. Peiró le dijo a la persona que estaba con él: «¡Veis! Así no se lleva adelante un movimiento revolucionario. Esto no es una revolución; es un conjunto de asesinatos. Y pensar que algunos me acusaran a mí de esta muerte». Sus restos mortales fueron trasladados, el 22 de octubre de 1944, desde el nicho que ocupaba provisionalmente en el cementerio de Mataró, hasta la Iglesia de Santa María de Mataró, en la cual fue párroco desde 1919 hasta su muerte. En la lápida del mausoleo se puede leer: «Este túmulo guarda los mortales despojos del egregio y distinguido varón Rvdo. José Samsó Elías».